

Non au parc de loisirs « Europa city »,

Oui à des investissements massifs dans l'économie de proximité, créateurs d'emplois et d'activités en Ile de France.

Après avoir mis sur la paille des centaines de milliers d'agriculteurs dans le monde, le groupe Auchan, un des gros mastodontes des grandes surfaces, participe à bétonner 210 hectares de sols agricoles de très grande valeur agronomique ¹ pour implanter sur le territoire de Gonesse, dans le val d'Oise, un parc à thème « Europa city » en 2024. Un projet qui comprend notamment un parc à neige avec des pistes de ski, ce qui lui a valu, entre autres, de recevoir le prix « Pinocchio » du green washing tellement sa communication en matière de développement durable relève du grand Guignol.

Le coût du projet est évalué à 4,1 milliards d'euros dont 1 milliard d'euros financé par les pouvoirs publics, justifié par une création de 11 500 emplois annoncés ce qui revient à 350 000 euros d'investissement par emploi créé, alors que la moyenne en matière d'investissement pour créer un emploi est de 40 000 €.

Alors que des milliers d'éleveurs n'arrivent pas à dégager un revenu de leur travail et sont contraints d'approvisionner à perte la grande distribution, le groupe Auchan est capable de mobiliser plus de 3 milliards d'euros sur ce type de projet.

Et que dire du mépris de l'intérêt général qu'expriment ainsi des pouvoirs publics quand ils engloutissent prêts à engloutir 1 milliard d'euros d'argent public dans une telle opération de business privé, alors que la maintenance du réseau des transports en commun existants (RER B et D) n'est plus correctement assurée et met en danger la sécurité des voyageurs qui utilisent quotidiennement ces lignes ? Et qu'en dire quand on sait que plus d'un million de Franciliens sont mal logés et que nombreux sont ceux qui vivent parmi eux dans des conditions indignes (dans des caves, leur garage, leur véhicule...)?

Ce milliard d'argent public pourrait être nettement plus utile, par exemple, dans un plan de relance du logement collectif, constructif pour les habitants de l'Ile de France, qui mobilise un large tissu de compétences artisanales et professionnelles locales d'architectes, de maîtres d'ouvrages, de maçons, de charpentiers, de couvreurs, d'électriciens, de plombiers, de menuisiers, de peintres, de décorateurs, de paysagistes, d'ingénieurs, de thermiciens et d'autres métiers prêts à concevoir, avec des élus et les habitants concernés, des logements de qualité, adaptés aux enjeux climatiques et sanitaires, où l'on peut mutualiser des moyens de déplacement, de l'équipement, l'outillage, des espaces de productions alimentaires, où l'accès à des marchés et à des commerces peut se faire à pied, où l'on peut produire, créer et réparer en ville.

Minga, le 10 mars 2016

1l'urbanisation d'environ 140 ha, en vue de la réalisation d'un quartier d'affaires international qui lui est liée le projet Europacity d'environ 80 hectares, http://www.cgedd.developpement-durable.gouv.fr/IMG/pdf/160302_-_Creation_de_la_ZAC_du_Triangle_de_Gonesse_93-95_-_delibere_cle2a3bf2.pdf